
CONSIGLIO DIRETTIVO AOOI 

 

Nel corso del XLVII Convegno Nazionale di Aggiornamento AOOI di Pescara, l’11 e 

12 Ottobre 2024 presso la sede del convegno Aurum Largo Gardone Riviera - 65126 

Pescara, in Sala Cascella ore 13.30 di venerdì 11 ottobre, ha avuto luogo il CD allargato 

dell’AOOI con il seguente Ordine del Giorno: 

  

 Approvazione precedente verbale 

 Relazione programmatica del Presidente  

 Relazione del segretario  

 Relazione programmatica del COSFA   

 Organizzazione congresso AOOI 2025   

 VARIE ED EVENTUALI  

 

Alla riunione risultano presenti:  

Membri con diritto di voto: 

Calabrese Luca, Bertolini Giuseppe, Claudio Caporale, Bertolin Andy,  Ghidini 

Angelo, Di Maria Domenico, Ricciardiello Filippo, Tomacelli Leo, D’Ecclesia Aurelio, 

Ghidini Angelo, Capasso Pasquale, Luca de Campora Barbara Michele, Tortoriello 

Giuseppe, Rugiu Maria Gabriella, Viti Claudio, Monir Abousiam , Villari Giuseppe, 

Piemonte Marco, Capasso Pasquale, Spinato Roberto, de Campora Enrico, Ionna 

Franco, Camaioni Angelo, Radici Marco 

 

 

Il Presidente, Luca Calabrese, constatata la presenza del numero legale, dà inizio ai 

lavori secondo l’Ordine del Giorno prestabilito. 

 



Il segretario prende la parola per ricordare nuovamente, di regolarizzare, per chi ancora 

non lo avesse fatto, la propria posizione amministrativa, in quanto, come da 

disposizioni SIO, vi è l’obbligo per chi partecipa al consiglio direttivo, di dichiarare di 

essere in regola con le quote societarie e quindi di godere dei diritti del socio SIO “in 

regola” ai sensi dell’articolo 7 del vigente regolamento della società SIO. 

Ricorda tra l’altro che la regolarizzazione avviene mediante il saldo della propria 

posizione amministrativa in SIO, per cui il segretario AOOI, ruolo scientifico e non 

amministrativo, non ha modo di effettuare verifiche o controlli diretti, ma solo 

mediante richiesta e successiva comunicazione dalla stessa SIO. 

 

Viene letta e mostrata mediante videoproiezione, la Disclosure come da indicazioni 

SIO. 

 

DICHIARAZIONE SOSTITUTIVA DELL’ATTO DI NOTORIETA’ 

(Art. 47 del D.P.R. 28/12/2000 n. 445) 

Il/la sottoscritto/a SOCIO/SOCIA DELLA SIOeChCF ISCRITTO A VERBALE 

DICHIARA QUANTO SEGUE: 

DI ESSERE IN REGOLA CON LE QUOTE SOCIETARIE E QUINDI DI 

GODERE DEI DIRITTI DEL SOCIO SIOeChCF "IN REGOLA" AI SENSI 

DELL'ARTICOLO 7 DEL VIGENTE REGOLAMENTO DELLA SOCIETA' 

E che qualora dal controllo emerga la non veridicità del contenuto della dichiarazione, 

il dichiarante decade dai benefici eventualmente conseguenti al provvedimento 

emanato sulla base della dichiarazione non veritiera (art. 75 T.U. 445/2000). 

 

  



• Approvazione precedente verbale 

Il segretario meƩe ai voƟ, il Cd approva all’unanimità 

 

 Relazione programmaƟca del Presidente 

Il Presidente prende la parola soƩolineando il percorso di conƟnuità per cui devo ringraziare il DoƩor 
Tortoriello per tuƩo quello che ha faƩo e per avermi, diciamo anche faƩo trovare “la casa aperta e ben 
ordinata”. 

L’Organigramma AOOI, quest’anno abbiamo faƟcato a completarlo: molte persone a cui abbiamo chiesto di 
partecipare, non erano neanche iscriƫ SIO.  

uno degli obieƫvi, sicuramente è dare la visibilità giusta alla nostra società  

Ho coinvolto il doƩor Ionna come responsabile della formazione per una serie di moƟvi, oltre alla sua 
serietà, capacità, è anche una persona competente che ritengo indispensabile per ricoprire un ruolo del 
genere.   

La prima proposta è stata un censimento di quanƟ corsi ci sono in Italia. Per Ɵpologie, corsi di formazione, 
corsi di dissezione. Vorrei riuscire a coordinarli, in materia tale da meƩere a disposizione di tuƫ un 
calendario per la conoscenza dell’aƫvità scienƟfica in un determinato periodo.  

Il censimento l'abbiamo faƩo una seƫmana fa, Ci sono state 40 risposte, interessante è che la gran parte 
desidera fare parte di un percorso di formazione e questo mi ha piacevolmente sorpreso. E quindi mi 
interessava darvi il conceƩo e condividere con voi l'idea che si possa cercare.  

Un’altra iniziaƟva è rappresentata dalla creazione e ridefinizione di una videoteca sul sito AOOI, sopraƩuƩo 
per aƩrarre giovane, così come la possibilità di verificare online la presenza di concorsi nelle varie UOC 
distribuite in tuƩe il territorio italiano essere interessato e scoprire che in questo momento ameranno.   

Un ulteriore spunto di riflessione, se possibile oltretuƩo far diventare i tumori testa collo tumori rari, faccio 
un brevissimo passaggio, tumore raro vuol dire staƟsƟcamente parlando sei persone ogni 100.000 abitanƟ. 
Chiaramente un numero che che non corrisponde ai nostri tumori testa e collo perché sono più alƟ, quindi 
arrivano sui 32/100.000 meƩendo insieme tuƫ quanƟ. AƩualmente esistono tre centri. Noi dovremmo 
entrare nel Primo, che sono i tumori solidi rari dell'adulto. Sull'Europa c'è una rete nazionale dei tumori che 
è coordinata dall'agenas con la collaborazione dell’IsƟtuto Nazionale dei tumori.  

Negli ulƟmi finanziamenƟ, e quesƟ sono i progeƫ futuri, sono staƟ stanziaƟ al Pnnr per i tumori rari 310 
milioni. La problemaƟca è legata al faƩo che i tumori rari richiedono una serie, una organizzazione molto 
peculiare, richiedono delle linee guide.  

Questa problemaƟca, sfruƩando la presenza di Radici, andrebbe portata in SIO, possibilmente con la 
creazione di una Commissione. In tal senso, nel discorso della visibilità, sarebbe uƟle creare una giornata a 
livello ministeriale  

 

 



Interviene il dr. Radici, il quale si dice proposiƟvo in tal senso, tuƩavia consiglia di evitare personalismi o 
frammentazioni, come per esempio successo per le scuole di specializzazione, per cui sono state inviate 
diverse segnalazioni al ministro, a Ɵtolo personale, episodio che evidenzia una frammentazione societaria e 
non una coesione o visione di insieme. 

 

Interviene il dr. Barbara, che suggerisce per la ricerca dei tumori rari, il coinvolgimento dei rappresentanƟ 
regionali. 

Interviene il dr. Bertolini che suggerisce di contaƩare il prof. Dei Tos, ordinario di Anatomia patologica di 
Padova, una figura di spicco non solo da un punto di vista scienƟfico, ma anche da un punto di vista 
societario internazionale, ben inserito anche nelle reƟ regionali che si occupa da sempre di tumori rari e 
potrebbe essere la persona più indicata nel guidarci in questo percorso,  

Il Presidente propone una commissione inter-societaria per raccogliere informazione e muovere i primi 
passi per formare tale commissione. 

Il segretario meƩe ai voƟ la relazione del Presidente 

Il CD approva all’unanimità. 

 

 Relazione del segretario  

Prende la parola il segretario, che conferma come da quest'anno siamo staƟ sollevaƟ da tuƩo quello che 
sono i cosƟ Internet, quindi del sito, della memoria, eccetera eccetera. E dall'anno scorso abbiamo 
trasferito le spese della relazione interamente sia sul relatore che sul Presidente del Convegno. Quello 
che poi sappiamo tuƫ sia successo sono quanto siano pesate le spese legali che da sole, con una sola 
udienza telemaƟca, sono circa 10.000 €, per cui aƩualmente invece di avere un saldo aƫvo di 6000 e 
euro, Abbiamo un saldo negaƟvo di 3.600 €. La situazione in generale è abbastanza stabile rispeƩo 
all'anno scorso per quanto riguarda il saldo di cassa tra liquidi e contanƟ. 

Valutando però il trend negaƟvo che va avanƟ dal 2016 o dal 2015, siamo passaƟ dai 120.000 € a 36.000 
odierni. 

Viene videoproieƩata la situazione economica come da tabelle allegate 

 Le note negaƟve sono che essenzialmente siamo totalmente dipendenƟ dalla Sio, quindi se abbiamo 
delle spese superiori ai 15.000 € avremo un saldo nega. Questo perché, ricordiamo, noi non abbiamo 
più le sovvenzioni e le sponsorizzazioni o le donazioni delle aziende che sono passate, credo 
integralmente alla Fondazione AOOI. Le altre spese sono quasi tuƩe contraƩualizzate. Viste le spese 
legali, ho proposto di accantonare 7.000 € per quest'anno perché non sapremo come andrà a finire. 
L'ulƟma comunicazione: dall'ulƟmo Consiglio direƫvo della SIO pare che da gennaio ci potrebbe essere 
la possibilità o la necessità di tuƩe le associazioni scienƟfiche di avere la parƟta IVA con bilancio 
cerƟficato probabilmente da un commercialista. Qualora dal primo Gennaio divenissero operaƟve tali 
disposizioni, aggiornerò il CD sulle opere necessarie da intraprendere.  

 



 

BILANCIO PREVENTIVO 

Previsione Anno AmministraƟvo 2023-2024 

ENTRATE  

  

 Contributo SIO (2023-24)…………………………………………...              15.000,00 euro 

  

      Totale      15.000,00 euro 

  

USCITE  

  

 Spese di gesƟone………………………………………………………………….500  euro  

 Spese Editoriali Contributo Relazione.………………………………………… 2.000 euro 

 Quota AssociaƟva CIC…………………………………………………………...1.500 euro 

 Canone sito + CSM HosƟng Aruba ….……………………………………..…  5.000 euro   

 Premio Marzeƫ…………………………………………………………………...1,500 euro 

 Rimborso fondo di garanzia……………………………………………………...3.000 euro 

 Spese voto Assemblea 2024…………………………………………………….1.586 euro 

  

             

           Totale         -8,086 euro 

                Differenza….6.914 euro 

 

 

BILANCIO CONSUNTIVO 

                 Anno AmministraƟvo 2024 

SALDO 2024 (CONSOLIDATO A OTTOBRE 2024)  ..................................................................36.915,25 EURO 

 DI CUI:  LIQUIDI IN CASSA…..............................................................................……….9.100,25 EURO 



                          RISPARMIO GESTITO……………………………………………………………….27.815,33 EURO 

ENTRATE             

CONTRIBUTO SIO (QUOTA 2024)………………………………….…………..….15.000,00 EURO 

                                 TOTALE.............15,000 EURO 

USCITE 

SPESE BANCARIE + IMPOSTA BOLLO …………………………………................................181,25 EURO 

PREMIO MARZETTI……………………………………………………………………………….1.500 EURO 

QUOTA ASSOCIATIVA COLLEGIO ITALIANO CHIRURGHI (CIC) 2024 ……...….......……1.500,00 EURO 

PIATTAFORMA DI VOTO ELIGO..………….……………………………………………………1.500 EURO 

SPESE LEGALI………………………………………………………………………………..........10.940,29  

RIMBORSO FONDO DI GARANZIA…………………………………………………………………3.000  

 

 

 

BILANCIO PREVENTIVO 

PREVISIONE ANNO AMMINISTRATIVO 2024-2025 

  

  

ENTRATE  

  

 CONTRIBUTO SIO (2021-22)…………………………………………...              15.000,00 EURO 

  

                                  TOTALE                         15.000,00 EURO 

USCITE   

  

            SPESE DI GESTIONE…………………………………………………………….....…….….500  EURO  

            QUOTA ASSOCIATIVA CIC…………………………………………………………….….1.500 EURO  
            PREMIO MARZETTI…………………………………………………….………………..….1.500 EURO 



            RIMBORSO FONDO DI GARANZIA…………………………………………………..…...3.000 EURO 

            SPESE LEGALI…………………………………………………………………………………7.000 euro 

             

                  TOTALE               13.500 EURO  

 

Il Segretario meƩe ai voƟ, il CD approva all’unanimità 

 

 

 

 Relazione programmatica del COSFA   

 

Prende la parola il dr. Ionna, il quale ringrazia dell’incarico affidatogli, si dice sorpreso ma disposto a 
raccogliere la proposta che gli è stata faƩa. 

Dopo aver incontrato il dr. Calabrese e riunitomi con i miei collaboratori del CoSFa, abbiamo effeƩuato una 
analisi dell’aƩuale stato del comitato di aggiornamento e valutato delle proposte di aggiornamento per il 
futuro: 

Analisi delle aƫvità formaƟve 

Durante la discussione sono emersi i seguenƟ punƟ principali: 

 Richiesta formaƟva: È stata evidenziata la necessità di interpretare e rispondere in modo 
sistemaƟco alle richieste formaƟve dei giovani associaƟ, proponendo aƫvità didaƫche più 
accessibili e mirate. 

 Principi cardine (dal 2009): I quaƩro principi fondamentali per gli evenƟ formaƟvi restano invariaƟ: 

1. Gruppi organizzaƟvi ristreƫ. 

2. Aƫvità teorico-praƟche integrate. 

3. Chirurgia in direƩa (con possibilità di integrazione con altri strumenƟ formaƟvi). 

4. Standardizzazione e coordinamento dei programmi formaƟvi. 

 Differenziazione dei livelli formaƟvi: 

o Corsi di primo livello: RivolƟ a chi si affaccia per la prima volta alla disciplina, con percorsi 
mulƟstep che si sviluppano nel tempo. 



o Corsi avanzaƟ e master: La collaborazione con le università è fondamentale per la 
cerƟficazione. I master, organizzaƟ in collaborazione con enƟ accademici, necessitano di 
una pianificazione che consideri problemaƟche legali e di validazione. 

Si propone inoltre una fellowship, che potrebbe essere finanziata dalla Fondazione dell’associazione, a paƩo 
di definire chiaramente gli obieƫvi e gli sbocchi per i partecipanƟ. La fellowship potrebbe diventare un 
Ɵtolo aggiunƟvo riconosciuto ufficialmente nei concorsi. 

 Monitoraggio e valutazione: 

o Introduzione di criteri di valutazione per monitorare il grado di maturazione dei 
partecipanƟ. 

o Implementazione di un feedback struƩurato per la valutazione dei docenƟ e delle aƫvità 
formaƟve, al fine di garanƟre la qualità dell’offerta. 

 

Uniformità e coordinamento dell’offerta formaƟva 

 Standardizzazione dei corsi: Tuƫ i corsi, indipendentemente dalla sede, dovrebbero seguire un 
format unico stabilito dall'associazione, che garanƟsca uniformità nell'offerta formaƟva e nelle 
metodologie didaƫche. 

o Esempi: corsi di dissezione su cadavere, chirurgia endoscopica e altre aƫvità devono 
seguire linee guida comuni. 

 Selezione dei formatori: I formatori devono essere selezionaƟ in base alle loro competenze 
specifiche per garanƟre la qualità della formazione. 

 

IniziaƟve tecnologiche e collaborazioni internazionali 

 Webinar e piaƩaforme interaƫve: Sulla base del successo dei webinar durante la pandemia, si 
propone di riprendere e sviluppare l’uso di piaƩaforme digitali per la formazione teorica e praƟca. 

o Esempio: trasmissioni in direƩa dalla sala operatoria con interazioni peer-to-peer. 

 Collaborazioni internazionali: Proposta di ampliare le collaborazioni con isƟtuzioni estere per 
arricchire l’offerta formaƟva e scambiare conoscenze specifiche. 

 

Coordinamento con le reƟ universitarie 

Si soƩolinea la necessità di integrare i percorsi formaƟvi dell’associazione con i progeƫ delle reƟ 
universitarie nazionali e internazionali, garantendo una collaborazione proficua con altre società 
scienƟfiche, soƩo il coordinamento della SIO (Società Italiana di Otorinolaringoiatria). 

 

Proposta di calendario unico 



Si propone di isƟtuire un calendario unico degli evenƟ formaƟvi, per evitare sovrapposizioni e oƫmizzare le 
risorse disponibili. Questo strumento potrebbe facilitare anche la gesƟone dei fondi e migliorare la 
partecipazione degli associaƟ. 

 

Il Presidente riassume i punƟ discussi e propone di: 

 Proseguire le discussioni via mail e organizzare incontri periodici di aggiornamento. 

 Avviare la definizione di un modello unico per i corsi e il calendario formaƟvo. 

Il segretario meƩe ai voƟ, il Cd approva all’unanimità 

 

Organizzazione del Congresso AOOI 2025. 

Prende la parola il dr. Pellini, il quale, pur manifestando entusiasmo per l’organizzazione del congresso AOOI 
2025, non aveva prevenƟvato la concomitanza con l’anno giubilare e tuƩe le problemaƟche connesse con 
l’evento, quali alloggio e cosƟ.  

Riferisce la possibilità di oƩenere un finanziamento tramite  il quale oƩenere un cofund, e risolvere le 
problemaƟche economiche. Altra problemaƟca è rappresentata dai canƟeri edili/stradalinella capitale, ma 
per Novembre dovrebbero essere risolƟ. 

Il Congresso avrà luogo nella sede dell'ex maƩatoio, la zona industriale di Roma, molto parƟcolare post 
industriale. Sarà incentrato ovviamente sull’oncologia. Una parte del Congresso sarà Sulla Rh DNA circolante 
nei tumori dell'orofaringe correlaƟ al virus HPV, perché questo è il progeƩo PNR che abbiamo vinto e quindi 
è necessario soƩolineare il soggeƩo del finanziamento 

 

 

Avendo esaurito la discussione dell’O.d.G., il Presidente chiude la seduta alle ore 14.55 

 

 Il Segretario Tesoriere     Il Presidente  

            (Dr. Luca de Campora)     (Dr. Luca Calabrese) 

 


